



MANIFIESTO POLÍTICO PERSONAL

Por: M.Sc. Ing. César Gago Arenas

GENERALIDADES:

Aceptando de antemano la gran probabilidad de defraudar vuestra atención a la presente reflexión y **considerando que debo sustentar o argumentar mis razones para participar en el activismo político y el quehacer político** en estas circunstancias y/o coyuntura social del Perú.

Mis reflexiones están basadas en mis pocos conocimientos y experiencias en temas políticos:

- ❖ **La política es una de las profesiones y/o actividades más criticadas del mundo**, donde cada paso es comentado y juzgado por los demás.
- ❖ El hombre en su estado natural es antisocial y egoísta, capaz de devorar a sus semejantes para satisfacer sus necesidades.
- ❖ **La EDUCACIÓN basada en valores es la única vía para que toda persona descubra su vocación** y logre identificar su misión existencial.
- ❖ Una **buena educación**, es el manantial y la raíz de una vida virtuosa y exitosa.
- ❖ En este contexto **la educación**, es un seguro para la vida y un pasaporte para la eternidad.

Considero que en la especie humana existen dos clases de desigualdades:

- ❖ Una podemos llamarlo **Desigualdad Natural o Física** porque ha sido instituida por la naturaleza, y que consiste en las diferencias de edad, de salud, de las fuerzas del cuerpo y de las cualidades del espíritu o del alma y;
- ❖ Otra, que podemos llamarlos **Desigualdad Moral y/o Política** porque depende de una especie de convención y porque ha sido establecida, o al menos autorizada, con el consentimiento de los hombres. Esta consiste en los diferentes privilegios de que algunos disfrutan en perjuicio de otros, como el ser más ricos, más respetados, más poderosos, y hasta el hacerse obedecer.



MI VISIÓN DEL PAÍS



¿UTOPIA O POSIBILIDAD REAL PARA EL PERÚ?

Perú - Visión del País

“Ser una sociedad democrática en la que prevalece el estado de derecho y en la que todos sus habitantes tengan una alta calidad de vida, con iguales oportunidades para desarrollar su máximo potencial como seres humanos.

Tener un Estado moderno, descentralizado, eficiente, transparente, participativo y ético al servicio de la ciudadanía.

Nuestra economía sea dinámica, diversificada, de alto nivel tecnológico y equilibrada regionalmente, con pleno empleo y alta productividad del trabajo.

El país favorezca y priorice la inversión Estatal - Privada y la innovación, e invierta en educación y tecnología para aprovechar competitivamente las oportunidades de la economía mundial; erradicar la pobreza y la pobreza extrema, existan mecanismos redistributivos para propiciar la equidad social y los recursos naturales se aprovechan en forma sostenible, manteniendo una buena calidad ambiental.”



MI MISIÓN

Ser el verdadero ciudadano peruano articulador e innovador, participar activamente para ayudar a construir una democracia de ciudadanos y no electoral; que además sea eficaz, que rinda cuentas, que represente más y que cueste menos.

Contribuir para lograr un Perú: más humano, más tolerante, más unido, más seguro, más limpio y más fuerte.

Aportar para crear el entorno ideal que permita a los jóvenes cumplir sus anhelos, que garantice todos los plenos derechos de las peruanas y los peruanos, independientemente del lugar de su residencia, que las expresiones locales y regionales impacten en las decisiones nacionales.

Y finalmente participar con responsabilidad y compromiso en la construcción y fortalecimiento de la joven y débil democracia peruana.

MIS VALORES

Ser un ciudadano:

- ❖ De visión histórica.
- ❖ De visión compartida con la sociedad, entendiendo sus orígenes.
- ❖ Que tenga como eje de acción la salvaguarda de la educación como fuerza motriz de un gran proyecto nacional.
- ❖ Las líneas directrices de mi accionar ciudadano - político tendrán como plataforma los valores y principios universales establecidos.

MI LEMA

"Tradición, Honor, Disciplina, Innovación, Interculturalismo y Excelencia"



NUESTRA COYUNTURA SOCIAL, POLÍTICA Y ECONÓMICA

Estimados compatriotas los últimos acontecimientos sociales y políticos del Perú: Poder Legislativo, Poder Judicial y Poder Ejecutivo y en general nuestras instituciones; **son productos de nuestras propias inercias porque no estamos organizados como debiéramos hacerlo**; nos infligimos golpes unos a otros o sufrimos los embates y efectos de la incomprensión, el desvío, la indiferencia o el alejamiento. Si la sociedad, se organizaran debidamente y los hombres se vincularan mejor se aliviarían muchos males, que ya son crónicos, en nuestras instituciones.

La sociedad del Perú en este momento sufre de **ANOMIA**; para la psicología y la sociología la anomia es un estado que surge cuando las reglas sociales se han degradado o directamente se han eliminado y ya no son respetadas por los integrantes de una comunidad. El concepto, por lo tanto, también puede hacer referencia a la **carenza de leyes**. Reciben este nombre todas aquellas situaciones que se caracterizan por la **ausencia de normas sociales** que las restrinjan

El desafío es grande. La solución no puede ser mezquina. Mezquino sería pensar que el Congreso, dominado por el fujimorismo, Renovación, Perú Libre APP y la escombrera de la partidocracia decadente, están dispuestos a reformar la Constitución, el sistema judicial. Lo que se percibe es, que tanto Perú Libre, APP, apristas como fujimoristas deben la libertad de sus líderes a la podredumbre de ese mismo sistema judicial.

Es evidente la convicción de que la crisis del Perú se originó, no solo por el fracaso del modelo económico neoliberal aplicado desde la década de los 90, sino también por el predominio en este periodo de la más inmunda corrupción pública y privada.

En otras palabras, **nada ha dañado más al Perú que la deshonestidad de los gobernantes** y de la pequeña minoría que ha lucrado con el influyentismo.

Esa es la causa principal de la desigualdad económica y social, y también de la inseguridad y de la violencia que padecemos.

Los partidos políticos y/o movimientos actuales del Perú no son verdaderas estructuras democráticas, sino vehículos electorales, cuyo **objetivo es encumbrar a su caudillo en la Presidencia Nacional y/o Regional, incluido la alcaldía**, y alrededor están su cúpula y/o élite (grupo reducido) que tienen muchos privilegios económicos, también existen un montón de oportunistas que se conforman con las “migajas” de otros puestos públicos, de menor poder político, pero con una amplia posibilidad de hacer engordar la billetera o la cartera de mano.



Muchos partidos políticos cumplen con el requisito de un número mínimo de afiliados y de estructuras locales, para demostrar que tienen presencia a nivel nacional. Pero como sabemos también, la mayoría de afiliados son personas que ofrecieron su firma, quizá sin saber que era para afiliarse, pero que en realidad no son parte activa del partido político, puesto que no participan en las mesas de discusión ni siquiera en las asambleas locales y lo que es **peor ningún partido político ejecuta capacitaciones y/o reuniones partidarias.**

Cuando se acercan las elecciones, eso sí, cientos de personas buscan avocarse al partido, aunque sea para repartir volantes, con la ilusión de encontrar cabida en los miles de los innecesarios (en su mayoría) puestos públicos. Si saben elegir bien, el candidato que apoyan será el ganador y sustituirán a otro funcionario que cuatro y/o cinco años atrás tuvo la misma ilusión, pero que debe abandonar su trabajo porque esta vez no apoyó al candidato indicado.

Lo que pasa es que **aún creemos en las figuras cuasimesiánicas caudillistas**, que nos siguen engañando con promesas de desarrollo, pero a la hora de llegar al poder no cumplen, ya sea porque el mismo sistema político no lo permite, o bien porque al candidato en realidad no le interesaba, y solo quería el voto del ciudadano.

En conclusión; **percibo que en el Perú no existe partidos políticos, lo que existen son clubes de amigos** que en cada proceso electoral montan el negocio de vender candidaturas. ¿Qué hacer?

Por lo expuesto; tenemos la ineludible **RESPONSABILIDAD SOCIAL** de asumir nuestra **Misión Existencial** de participar en el activismo político y demostrar nuestra verdadera vocación de servicio.

M.Sc. Ing. César Gago Arenas



MIS DESAFÍOS POLÍTICOS

Entiendo que **la política es un esfuerzo para hacer reinar el orden y la justicia**, siendo la misión del poder asegurar el interés colectivo y/o general y el bien común contra las presiones particulares; en este caso, el poder, como un medio de integración de la sociedad.

En consecuencia: “ **el poder es una fuerza al servicio de una idea, una fuerza nacida de la voluntad social preponderante**, destinada a conducir al grupo, hacia un orden que estime benéfico y, llegado, el caso, capaz de imponer a los miembros los comportamientos que ésta búsqueda exige ”.

- ❖ La economía y la política es asunto de todos.
- ❖ La democracia es gobierno del pueblo para el pueblo y con el pueblo.
- ❖ Desterrar la corrupción
- ❖ Desterrar la impunidad
- ❖ Desterrar los privilegios

En este contexto:

- ❖ Necesitamos Promover la Cohesión e Integración de nuestra Sociedad
- ❖ Necesitamos salir de esta Anomia.
- ❖ Necesitamos evitar el debilitamiento de las Instituciones y los Valores que son las causas de un bajo grado de Cohesión e Integración de nuestra Sociedad.
- ❖ El Perú necesita nuevos Cuadros y Nuevos Líderes Cerebrales.

“ **El Líder autentico surge de dos causas fundamentales**: Por la inconformidad ante la injusticia ó por la grandeza de un sueño ”

Los líderes revolucionarios nunca están tranquilos, porque su contradicción con las injusticias proviene de una emoción íntima, germinada a temprana edad. Nace cuando uno era pequeño y **no puede soportar la visión de la abundancia junto a la miseria**. Esa emoción se vuelve un sentimiento que impulsan diversas luchas del individuo en su edad madura, fundamentando la reparación de tanto agravio.



El revolucionario siente las injusticias sociales como ofensas personales. Su humildad se ve mellada por el poder arbitrario del poderoso. De ahí el rechazo visceral al abusivo como encono de la existencia. **La injusticia no se transige, sino se busca derrotarlos, impedir que sigan mandando y sometan a la sociedad en su beneficio.**

La **nueva sociedad o sociedad planetaria**, que no era más que otra utopía; **necesita "moldear nuevos paradigmas en las mentes de las personas"**, para hacerles entender que, sus intereses personales deben ser ignorados frente a los intereses sociales y colectivos, que son la primera prioridad.

"¿cuándo se entenderá que **los derechos humanos son para los humanos derechos**? ¿cuándo haremos realidad la tesis que el derecho es un correlato del cumplimiento del deber?. **La libertad** es una moneda de dos caras; **el deber y el derecho**.

El día que nos pongamos como premisa que un **ser humano tiene derechos en la medida que cumpla sus deberes**; se habrá dado inicio a una nueva sociedad. Hacia allá es el horizonte."

En los últimos días he estado pendiente de la evolución de los acontecimientos, empeñando mis mejores deseos y oficios; en que la respuesta a dichos sucesos sea la reflexión, no la obcecación; la cordura, no la ira; la búsqueda de justicia, no la revancha. Invoco a: la conciencia de cada uno de Uds, a los pueblos del Perú, a los medios de comunicación, a las personalidades eminentes a compartir un compromiso ético con la paz y para que la cordura ilumine nuestros actos.

Al empezar este trabajo, **invito a los hombres y mujeres del Perú a compartir un código de Ética para una sociedad peruana de Paz**; reclamando que:

- ❖ No habrá Paz si no hay Justicia.
- ❖ No habrá Justicia si no hay Equidad.
- ❖ No habrá Equidad si no hay Desarrollo.
- ❖ No habrá Desarrollo si no hay Democracia.
- ❖ No habrá Democracia si no hay Respeto a sus instituciones
- ❖ No habrá Democracia si no hay Respeto por la Identidad y Dignidad de los Pueblos y su Cultura.
- ❖ No habrá Democracia si no participamos en ella.



En el Perú de hoy, todos estos son valores y prácticas muy escasos. Sin embargo, la desigual manera en que están distribuidas los frutos de nuestro progreso no hace más que alimentar la impotencia, la desesperanza y el odio.

Aspiramos **compartir solidariamente los frutos del progreso**, cuidemos mejor los recursos que aún queda en nuestro querido Perú, **y que, a ningún niño le falte un pan y una escuela.**

En esta **era de la IV Revolución Industrial o era del Conocimiento**; la digitalización es el elemento disruptivo del trabajo, quienes mejor se adapten a este entorno laboral cambiante **serán quienes adopten una mentalidad de flexibilidad, innovación y conocimiento**. Para el año 2030, el 45 por ciento de la población activa **serán trabajadores del conocimiento**, como resultado de la revolución digital (Guerrero, 2017).

Esto origina a los knowmads, (nómadas del conocimiento), término acuñado por Moravec para los **trabajadores nómadas del conocimiento y la innovación**: “**persona caracterizada por ser innovadora, imaginativa, creativa, capaz de trabajar en colaboración con casi cualquier persona, en cualquier momento y lugar**”, (Moravec & Cobo, 2011).”

Con la esperanza en un hilo

Firmes y Dignos.

M.Sc. Ing. César Gago Arenas



ESTRATEGIA SOCIAL PARA EL DESARROLLO DEMOCRÁTICO DEL PERÚ

La perfección no existe, la perfección es una utopía; pero nuestras acciones deben estar orientados a **OPTIMIZAR** los resultados en todos los campos, todos los niveles y todas las direcciones. En este contexto **OPTIMIZAR resultados** deben ser nuestras líneas directrices y debemos considerarlos imperecedero en todo tiempo y espacio.

Debo reconocer los logros alcanzados en los últimos años de vida democrática en el Perú; pero creo que debieron ser más eficientes y eficaces.

El Perú, requiere de cambios estructurales, quienes tenemos un verdadero corazón peruano, estamos dispuestos a intervenir en política y a aliarnos estratégicamente, por el desarrollo de nuestros pueblos.

Estos; cambios estructurales pasa por el respeto incondicional a los siguientes enunciados:

"El respeto al derecho ajeno, es la Paz"

"La Bondad es el principio del Tacto y el respeto por los otros es la primera condición para saber vivir"

"El talento sin probidad es un azote"

El Perú es rico, pero está empobrecido, es lindo, pero está sucio, tiene el mejor clima pero andamos enfermos, vivimos en democracia pero no participamos, somos hermanos pero nos falta abrazarnos, hay muchos críticos y muy pocos protagonistas.

En este contexto, como Militante del Partido Político "Fe en el Perú", considero que:

Es necesario Modelar un Paradigma de la Sociedad Peruana que apunte a concretar y garantizar el desarrollo de la sociedad peruana en todas sus dimensiones.

Se requiere Responsabilidad Social y elaborar un Planeamiento Estratégico Social para lograr el Desarrollo Social del Perú.



APOSTAMOS
POR EL



DESPPIERTA PERÚ



Permíteme compartir parte del comentario realizado por Manuel Fraga, profesor de Ciencias Políticas durante varios años y uno de los fundadores de la Facultad de Ciencias Políticas, en la Universidad de Madrid. Manuel Fraga es Fundador del Partido Popular de España:

“Para algunos, el político, es un personaje aprovechado, interesado, hipócrita, que promete más de lo que puede cumplir, que usa la retórica para engañar al electorado, que es propicio a la corrupción y al engaño.

Es frecuente la distinción entre el verdadero hombre de Estado, capaz de pensar alto, sentir hondo y hablar claro; una persona de profundas convicciones y arraigado sentido ético, para diferenciarlo del político vulgar (politiquero), que sólo busca el éxito inmediato, que defiende intereses poco claros e incluso manifiestamente egoístas o inmorales, y que, por lo mismo, merece poca o ninguna confianza y respeto.

Es obvio que el político desea triunfar, por convicción en sus propias ideas y propuestas, y también por un legítimo orgullo de ser el mejor, al servicio del pueblo; ello supone aceptar cambiar la posibilidad de fracasar, y aceptando definitiva y patrióticamente, como lo hizo Coriolano en Roma.

Es obvio que el verdadero triunfo deriva del nivel y la importancia de los servicios que se logran para la mayoría, para el conjunto de la sociedad; esos son los políticos que logran un respeto duradero.

Por desgracia, no faltan malos políticos que procuran ventajas para ellos mismos, para su familia, para sus amigos, para grupos determinados de intereses; e incluso hay que admitir que, en algunos casos, hay que hacer concesiones a algunos grupos influyentes, para poder realizar acciones que interesan a la mayoría; porque nada, o muy poco, se puede conseguir sin la ayuda de otros, sin crear organizaciones numerosas, sin medios económicos, sin el apoyo de grupos diversos, no todos los cuales son desinteresados; pero lo importante es el resultado final.

En resumen, el político ha de ser un hombre con claros principios éticos; con vocación de servicio social; capaz de entenderse con la sociedad, en su conjunto; y llegar a ella de un modo natural. Los romanos hablaban del “vir bonus, discendi peritus”; es decir, el hombre bueno, capaz de expresarse.

No es fácil ser político; siempre son más los problemas y las dificultades, que la capacidad para darles solución. Parafraseando un viejo refrán español, para ser político hay que tener algo de santo, algo de poeta, y algo de loco. La verdad es que todos tenemos algo de todo eso, pero la combinación y la proporción de los tres factores arroja resultados, a la vez humanos, demasiado humanos, y siempre difíciles.



No quisiera que mis palabras sirvieran de desánimo para nadie, lo mismo en el terreno de la ciencia que en el de la práctica política. Sólo he querido llamar la atención sobre la especial responsabilidad que ello implica. Y, por supuesto, también la abstención es causa de responsabilidades”

La nueva sociedad o sociedad planetaria, que no es más que otra utopía, **necesita “moldear nuevos paradigmas en las mentes de las personas”**, para hacerles entender que, sus intereses personales deben ser ignorados frente a los intereses sociales y colectivos, que son la primera prioridad.

“No sólo el haber nacido en el Perú es suficiente para ser peruano, porque este pedazo del paraíso que la madre naturaleza puso en la tierra y nos lo regaló para vivirlo, exige un sentimiento, un compromiso, una pasión y una actitud para serlo y para vivirlo...”

(Theodore Dale)

“Ser peruano es... rebelarse como Túpac Amaru, decirle basta a la injusticia y al abuso, volviendo la carne eterna cuando se entrega el alma en la lucha justa y sabiendo que ni los potros salvajes, ni los que tienen poder, podrán doblegarnos cuando se entrega la vida entera, para servir y darle futuro a la nuevas generaciones...” (Theodore Dale)

Con **la espada de mi conciencia**, en una mano y **con el escudo del honor**, en la otra; ejecutaré el compromiso personal de participar en el activismo político y en el quehacer político para Promover, Organizar y Dirigir Actividades políticos, sociales, culturales. **Al final no importa si es la gloria o la hoguera lo que nos espera**. Lo importante es solo eso. Hacer cosas, innovar y avanzar.

Para mí; es una gran RETO, pero también lo asumo como un Gran Compromiso para seguir trabajando; Porque,....

Estoy convencido que en todo momento
debemos asumir nuestra misión existencial y
demostrar de lo que es capaz la dignidad de nuestro existir.

Todos tenemos derecho a la realización y no
permitiremos que nada ni nadie nos aplaste en



nuestro grito de desesperación, para tener la
opción del bienestar para nuestras familias y
heredar lo mejor de nosotros para nuestra futura generación.

Somos parte de un sueño, posible e imposible,
Realidad y utopía, con una sola convicción, de
que dejaremos de existir cuando no podamos
superarnos. Hoy y aquí y mañana sabremos
diseñar y construir el mundo en que deseamos vivir.

Estoy convencido que solamente hay un sendero que recorrer,
queremos que nuestras huellas marquen para siempre
el camino del amor, nuestras vidas sean un testimonio viviente
de quienes creemos en la verdad y día a día intentemos
edificar con el ejemplo de hacer realidad lo que creemos.

Finalmente; Amigos:

Aspiramos convertir la honestidad y la fraternidad en forma de vida y de gobierno

Aspiramos compartir solidariamente los frutos del progreso, cuidemos mejor los recursos
que aún queda en el planeta y que, a ningún niño le falte un pan y una escuela.

Con la esperanza en un hilo;

¡¡¡Un Abrazo Virtual!!!

Firmes y Dignos

Con el Partido Político “Fe en el Perú”

M.Sc. Ing. César Gago Arenas

Lima - Perú, agosto de 2024



César Gago Arenas
Ingeniero Mecánico Electricista / Reg. CIP 40136
Post Grado en Ingeniería de Sistemas
Magíster en Ciencias de la Educación con mención en Docencia Universitaria
Consultoría/Diseño/Supervisión/Construcción
Telefax.: 25 84 857 Cel. 948 596 295
Mi Web: www.gagoarenascesar.webnode.es



ANEXOS

ANEXO N° 1

MIS PROPUESTAS

ANEXO N° 2

TEMA: “GLOBALISMO, TERCER Y ÚLTIMO PERÍODO DE LA SOCIEDAD CONTEMPORÁNEA”

ESCUELA SUPERIOR DE INNOVACIÓN ESTRATÉGICA

ANEXO N° 3

PERIFL DEL MSC. ING. CÉSAR GAGO ARENAS

ANEXO N° 4

GRAN CONVOCATORIA DE PRE CANDIDATOS A LA ALCALDÍA Y REGIDORES EN LOS DISTRITOS DE LA PROVINCIA DE YAUYOS

ANEXO N° 5

REFLEXIONES PARA MEDITAR



César Gago Arenas
Ingeniero Mecánico Electricista / Reg. CIP 40136
Post Grado en Ingeniería de Sistemas
Magíster en Ciencias de la Educación con mención en Docencia Universitaria
Consultoría/Diseño/Supervisión/Construcción
Telefax.: 25 84 857 Cel. 948 596 295
Mi Web: www.gagoarenascesar.webnode.es



ANEXO N° 1

MIS PROPUESTAS



MIS PROPUESTAS

¿Qué está sucediendo con nuestro mundo?

Los factores básicos de producción social del Capitalismo —el capital financiero y el trabajo asalariado— son sustituidos como protagonistas sistémicos por el capital cognitivo* y el trabajo autogestionario, en el contexto de la apropiación (por parte de grandes corporaciones) del conocimiento tecnológico a través de patentes y remuneraciones por productividad de científicos y tecnólogos. Igualmente, las viejas fuerzas productivas de la industria son superadas por la computarización de procesos, la robótica y la inteligencia artificial, al mismo tiempo que la mano de obra de operarios dependientes es superada masivamente por la fuerza de trabajo de especialistas autoprogramados (*Capital cognitivo: conocimiento patentizado y mercantilizado que genera ganancias...).

En tal sentido, toda organización política o social importante está obligada a contar con un enfoque de validez universal que contemple los grandes cambios y transformaciones mundiales, permita la creación de nueva riqueza y construya espacios de desarrollo desconocidos hasta hoy. El no contar con un enfoque de esta importancia origina que estas organizaciones se sustenten en teorías sociales empobrecidas y promuevan concepciones reduccionistas del desarrollo humano y de su propio desarrollo institucional. Esto último, a su vez, ocasiona que, en la medida que asuman mayores responsabilidades sociales, las decisiones que tomen serán cada vez más perjudiciales para los pueblos que supuestamente representan.

La situación de crisis final del Capitalismo Global y transición poscapitalista que vivimos en todo el planeta (2020-2050) obliga a efectuar cambios radicales en el concepto del desarrollo humano, de tal forma que los movimientos de innovación política y social de un país alcancen a concebir el desarrollo científico-tecnológico de cambio de época como la misión que guía sus programas de acción.

Sin embargo, este concepto guía implica las siguientes condiciones clave de realización:

- Naturalización y aplicabilidad del conocimiento científico mundial a la biodiversidad autóctona y única del Perú como la condición *sine qua non* de la creación de nueva riqueza nacional.
- Innovación cultural e interculturalismo como la condición esencial de los modelos civilizatorios del poscapitalismo.
- Autogestión social moderna de la PEA como la condición básica del desarrollo de la sociedad microempresarial de masas en el Siglo XXI.
- Autosuficiencia comunitaria e interconexión cognitiva global de pequeñas



localidades urbanas y rurales que se autoabastecen de bienes y servicios básicos (energía, comestibles, conocimientos, tecnología...) como la razón de ser del cambio sistémico.

“Toda organización política o social importante está obligada a contar con un enfoque de validez universal que contemple los grandes cambios y transformaciones mundiales, permita la creación de nueva riqueza y construya espacios de desarrollo desconocidos hasta hoy”.

Propuesta Específica:

Al respecto, la realización de las condiciones fundamentales de la misión científico-tecnológica de los movimientos de innovación estratégica, se expresaría y mediría según el liderazgo, evolución y transformación de los subsistemas del periodo final globalista (1950-2050) del sistema económico contemporáneo o capitalista:

1. *El subsistema económico de mercado global.* Que se desarrolle sobre la base de inversiones de capital global y plataformas de exportación, a gestionarse como el subsistema protagónico del crecimiento económico del país, en el marco de los siguientes factores:

- ✓ Conservación y reconstrucción del medioambiente natural en los ámbitos de influencia de las inversiones mineras, agroindustriales, forestales, pesqueras..., bajo asesoramiento y supervisión de organizaciones especializadas de reputación internacional.
- ✓ Desarrollo de la fuerza de trabajo sectorial según términos globales de salario, jornada y operación laboral.
- ✓ Reinversión parcial endógena de la tasa de ganancia conjunta de inversionistas y el Estado, sobre la base de compromisos consecuentes con comunidades locales, traspasando conocimientos científicos y tecnología sin reservas para el crecimiento local y nacional (Drucker, 1996).
- ✓ Promoción y modernización de cadenas integradas MYPE urbanas y rurales a nivel sectorial y territorial, juntamente con organizaciones especializadas de la sociedad civil.

2. *El subsistema económico estatal – paraestatal.*



Que se desarrollaría sobre la base de inversión estatal y gestión paraestatal inéditas en los ámbitos de la creación de conocimiento científico en biodiversidad, que conforman actualmente, en el marco de la sociedad cognitiva emergente, los verdaderos sectores estratégicos y el verdadero enfoque del desarrollo de una economía nacional de cambio de época, superando las anacrónicas preocupaciones industriales de la clase política. Teniendo en cuenta que este subsistema sería el modelo directriz del desarrollo económico del país.

3. **El subsistema socioeconómico autogestionario.** Que se extiende en un ambiente reactivo de sobrevivencia, falta de liderazgo socio - económico y subempleo masivo, como consecuencia del atraso sistémico capitalista del Perú¹. Teniendo en cuenta que, siendo el subsistema principal de la economía², no es posible el desarrollo socioeconómico nacional sin su modernización organizacional por centros direccionales, cadenas integradas MYPE, sectores y regiones.

El enfoque sistémico, la misión general y los indicadores de desempeño de MNIP por subsistemas, nos permiten develar las falacias que mantienen a la clase política peruana en el inmovilismo ideológico del desarrollo industrialista tardío, propio de los países subdesarrollados como el Perú y otros países de América Latina y África.

¹**Atraso sistémico capitalista del Perú.** Los países subdesarrollados del Hemisferio Sur como el Perú — que no habían desarrollado por sí mismos formas económicas y sociales de tipo capitalista sino desde y para el extranjero, en coexistencia con formas de producción medievales y comunales en la mayor parte de su territorio—, comenzaron de pronto, entre los años 1980 y 1990, una gran reestructuración sistémica nunca antes vista desde la conquista española. En gran medida, sus modalidades económico- sociales de tipo precapitalistas se extinguieron sin que se constituya una economía moderna en su lugar, sino más bien un Capitalismo urbano tardío y centralizado sobre la base del subempleo del 80% de la PEA nacional.

²**Subsistema principal de la economía.** En el Perú, la PEA está compuesta por 20 millones de personas aproximadamente, que es equivalente al 60% de la población total del país. Pues bien, el 75% de esta PEA (15 millones de personas) está ocupada en el gran sector microempresarial “informal” del Perú (urbano y rural), el mismo que está compuesto por siete millones de microempresas y tres millones de emprendedores efímeros cuyos pequeños negocios solo tienen un rango de vida laboral de diez meses aproximadamente. Actualmente, más del 50% del mundo MYPE ha perdido su capital de trabajo. Su situación es extremadamente grave. Se necesita una acción estatal visionaria, urgentemente. La lucha fiscal y microfinanciera contra la pandemia y el desempleo MYPE, sería la razón de ser del Estado en los próximos dos o tres años.

³**Lucha antagónica unidimensional.** Las contradicciones de fondo entre la “izquierda” y la “derecha” de la clase política peruana solo están referidas a la restricción o promoción de la economía de mercado global; sin embargo, no ofrecen representación alguna de modernización y desarrollo imprescindibles de la socioeconomía autogestionaria MYPE, ni del fomento de la economía científica nacional –sobre todo de la economía científica de la biodiversidad– donde el Perú puede ser una potencia mundial.



NOTA: La argumentación de esta propuesta lo adjunto el el ANEXO 2, de este documento. Artículo que fue:

Reeditado: enero 2022

Artículo: El cambio de época y las falacias de la clase política peruana

Autor: Ramón Espinoza Guerrero

Artículo que fue Estudiado y Anlizado en la ESCUELA SUPERIOR DE INNOVACIÓN ESTRATÉGICA; con el tema: **“GLOBALISMO, TERCER Y ÚLTIMO PERÍODO DE LA SOCIEDAD CONTEMPORÁNEA”**

MI PROPUESTA PARA LA ZONA RURAL: ALTO ANDINO Y AMAZÓNICO

SISTEMAS DE INNOVACIÓN PARA EL DESARROLLO RURAL SOSTENIBLE

Desarrollo Sostenible

Desarrollo Sostenible; se define como aquellos actos y procesos que permiten alcanzar las necesidades de la población actual sin afectar el abastecimiento de las generaciones futuras, es decir sin deteriorar el medio ambiente.

Nuevo Enfoque del Modelo de Desarrollo Rural

Los principios básicos que deben regir las políticas de desarrollo rural, según el documento “Saldar la deuda histórica con el campo”, son

- La necesidad de fomentar un enfoque territorial participativo, que reconoce una ruralidad diferenciada y a los habitantes rurales como gestores y actores de su propio desarrollo.
- La concepción del desarrollo como un proceso integral, que busca la inclusión, tanto social como productiva, de todos los habitantes rurales. Esta visión implica la necesidad de superar la visión asistencialista de las políticas rurales y considerar a los habitantes rurales tanto como agentes de desarrollo productivo como sujetos de derechos y, por ende, como plenos ciudadanos.
- La necesidad de promover un desarrollo rural competitivo y ambientalmente sostenible basado, ante todo, en la provisión adecuada de bienes públicos que faciliten el desarrollo tanto de actividades agropecuarias como no agropecuarias.

Objetivos del Desarrollo Rural Sostenible

1. Poner fin a la pobreza en todas sus formas en todo el mundo



2. Poner fin al hambre, lograr la seguridad alimentaria y la mejora de la nutrición y promover la agricultura sostenible
3. Garantizar una vida sana y promover el bienestar de todos a todas las edades
4. Garantizar una educación inclusiva y equitativa de calidad y promover oportunidades de aprendizaje permanente para todos.
5. Lograr la igualdad de género y empoderar a todas las mujeres y las niñas
6. Garantizar la disponibilidad y la gestión sostenible del agua y el saneamiento para todos.
7. Garantizar el acceso a una energía asequible, fiable, sostenible y moderna para todos.
8. Promover el crecimiento económico sostenido, inclusivo y sostenible, el empleo pleno y productivo y el trabajo decente para todos.
9. Construir infraestructuras resilientes, promover la industrialización inclusiva y sostenible y fomentar la innovación.
10. Reducir la desigualdad en los países y entre ellos.
11. Lograr que las ciudades y los asentamientos humanos sean inclusivos, seguros, resilientes y sostenibles.
12. Garantizar modalidades de consumo y producción sostenibles.
13. Adoptar medidas urgentes para combatir el cambio climático y sus efectos.
14. Conservar y utilizar sosteniblemente los océanos, los mares y los recursos marinos para el desarrollo sostenible.
15. Proteger, restablecer y promover el uso sostenible de los ecosistemas terrestres, gestionar sosteniblemente los bosques, luchar contra la desertificación, detener e invertir la degradación de las tierras y detener la pérdida de biodiversidad.
16. Promover sociedades pacíficas e inclusivas para el desarrollo sostenible, facilitar el acceso a la justicia para todos los niveles instituciones eficaces e inclusivas que rinden cuentas.
17. Fortalecer los medios de implementación y revitalizar la Alianza Mundial para el Desarrollo Sostenible.

Retos Que Enfrenta el Desarrollo Rural Sostenible

1. Falta de integralidad de las políticas públicas: no existen vínculos entre las políticas, los programas del Estado y los intereses de la población rural que permita la reformulación de políticas y el rediseño de programas.
2. Debilidad en la participación: consolidar formas organizativas locales, con información oportuna e instrumentos de control y acompañamiento a la gestión de comunidades por parte del Estado y viceversa (Perez, 1998).
3. Limitaciones en la planificación: los municipios carecen de una cultura que les permita pensar y aplicar políticas y estrategias. El desarrollo rural siempre ha sido



planificado de manera vertical y centralista y las comunidades y autoridades no han jugado en él un papel decisivo.

4. La concentración en la tenencia de la tierra: esto se debe principalmente a la compra de tierra por parte de organismos al margen de la ley, contribuyendo al desplazamiento forzoso de campesinos y la desestimulación de la inversión por parte de otros agentes (Pérez, 1998)
5. Problemas estructurales: la inequidad en la distribución de la tierra y el agua y el bajo nivel de acceso a servicios básicos en especial a salud y educación, limita la participación activa de sus propios planes de desarrollo.

DESARROLLO RURAL CON ENFOQUE LOCAL

Este modelo de desarrollo rural, integra de manera coherente los subsistemas: **económico, político, administrativo, social, cultural y ambiental de una localidad**. Todo lo anterior **basado en esquemas de planeación y gestión coparticipativos**, con el propósito de generar condiciones necesarias para alcanzar el bienestar. Se basa en la identificación y aprovechamiento de los recursos y potencialidades de una comunidad, barrio o ciudad. Se pueden identificar tres tipos de enfoques.

1. Enfoque impulsado por el gobierno:

- Criterios de desarrollo y localidades beneficiadas
- Esquema de planeación indicativa del estado de bienestar

2. Enfoque impulsado por iniciativa propia:

- Es el mercado quien determina los criterios de desarrollo.
- El estado participa mínimamente.
- Enfoque sustentado en principios neoclásicos de eficiencia, eficacia y competitividad.

3. Enfoque impulsado por lo local (endógeno):

- Considera comunidades locales a partir de sus particularidades económica, sociales, culturales, etc.
- Cuenta con disposición para intervenir sobre su presente y futuro basado en recursos locales bajo su control.



Los enfoques presentados anteriormente pueden enmarcarse en dos perfiles: **desarrollo rural endógeno** y **desarrollo rural exógeno**. El primero se aborda “desde adentro” y busca revalorizar el territorio basado en los recursos locales (económicos, humanos, instituciones y culturales). Mientras que el segundo, se aborda “desde afuera” y es basado en la gran empresa e la inversión extranjera.

¿Y cómo se mide el desarrollo?

El Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) ha propuesto el Índice de Desarrollo Humano (IDH), el cual busca determinar el nivel de desarrollo de un país, con las personas y sus capacidades como el criterio de evaluación más importante. Se basa en tres medidas:

- Salud: esperanza de vida al nacer o la expectativa de vida, mide la cantidad de años que vive una determinada población saludablemente.
- Educación: se mide por la tasa de alfabetización de adultos, la cual combina la educación primaria, secundaria y superior.
- Ingreso: medido como la habilidad para comprar los bienes y servicios que se requieren. Está dado en términos del producto interno bruto (PIB) per cápita.

INNOVANDO LOS PLATOS TÍPICOS DEL ZONA RURAL; BASE DE LA AUTOSUFICIENCIA ALIMENTARIA

INNOVANDO LA GASTRONOMIA RURAL; BASE DE LA AUTOSUFICIENCIA ALIMENTARIA

“Consumir lo que se Produce”

Las normas para la presentación de alimentos no se limitan a las comidas frías o calientes, sino a la buena comida. Los chefs presentan los alimentos con la intención de estimular todos los sentidos de los invitados.

Una apariencia atractiva y significativa fomenta los deseos de probar la comida. La comida debe verse natural, sin combinaciones drásticas o artificiales. Los colores dominantes deben ser suaves, naturales y combinables. La comida entra por los ojos frase tradicional que se emplea para un plato que se ve o no apetecible para el comensal, los chefs en la actualidad emplean recursos innovadores para estilizar el plato en todas sus dimensiones.



Los objetivos esenciales en el desarrollo del proyecto son de gran importancia para los autores, como innovar el montaje de platos y bebidas tradicionales con flores comestibles bajo un enfoque de la cocina sensorial.

El proyecto debe ser enfocado a todo lo concerniente al montaje de platos con estilo y belleza. Los conceptos manejados en el proyecto son los básicos e importantes que componen un plato entre ellos; Proteínas: carnes de todo tipo, comúnmente es el elemento principal que es mencionado al principio en el nombre de la preparación, también pueden entrar las proteínas vegetales cuando éstas sean principales. Guarnición de almidón: el acompañamiento primario en el plato en base a farináceos o carbohidratos, como papas, cereales, pastas, etc. Guarnición de verduras (hortalizas, verduras): el acompañamiento secundario (aunque la tendencia es que este sea el primario) todas aquellas verduras que dan color y frescura al plato. Salsa: el elemento líquido.

La comida cotidiana que se consume en la región sierra se prepara con los productos cosechados en el sitio, por lo que se garantiza conservar las propiedades alimenticias, además refleja el espíritu de la cultura que se ha transmitido de generación en generación; exemplificada al compartir una concentración familiar (Guevara, 2019).

La finalidad es estructurar platos que contengan diferentes géneros o componentes que resalten la belleza de la gastronomía ambateña haciendo pruebas de emplatados en los que resalta la cocina sensorial de platos típico con características sensoriales únicas.

INNOVANDO LA GASTRONOMIA RURAL; BASE DE LA AUTOSUFICIENCIA ALIMENTARIA

Entre la innovación y la tradición

La presente investigación se realizará en las cabeceras cantonales de la provincia de Yauyos, con la finalidad de generar una tendencia positiva hacia su gastronomía, la cual está enfocada en buscar y brindar una nueva imagen a las recetas tradicionales.

Los sabores, los colores y aromas de esta cocina hacen parte de los ingredientes de todas las regiones de ese país:

Esta nueva gastronomía se debe forjar gracias a la innovación, una innovación integral que no solo consiste en crear un nuevo platillo o utilizar una nueva técnica de preparación, sino más bien en hacer fusiones de comida, la criolla con la asiática o añadir nuevos ingredientes a comidas tradicionales y así crear en el paladar del cliente nuevos sabores y experiencias.

Generar un movimiento similar así tal vez suena a imposible, laborioso o muy costoso, pero no es tan así. Toda esta innovación la generarán personas, como nosotros y que un día



pensaron en diferenciar y potenciar su cocina tradicional, es decir en hacer innovación gastronómica.

Innovando Algunos plato típico de la provincia de Yauyos, región Lima Provincias:

1. Desayuno: Cinco Semillas.
2. Patache: Versión Crema
3. Carapulcra con Mote Pelado Picado y/o Guiso de Trigo Pelado
4. Pure de Papas con Guiso de Trigo Pelado.
5. Crema de Habas
6. Crema de Frejoles
7. Frijoles con Seco de Cabrito.
8. Guiso de Trigo
9. Calabaza Horneada con Leche
10. Humitas Salada y Humitas Dulces
11. Pastel de Choclo
12. Causa de Papa
13. Otros

M.Sc. Ing. César Gago Arenas

Lima - Perú, junio de 2024



César Gago Arenas
Ingeniero Mecánico Electricista / Reg. CIP 40136
Post Grado en Ingeniería de Sistemas
Magíster en Ciencias de la Educación con mención en Docencia Universitaria
Consultoría/Diseño/Supervisión/Construcción
Telefax.: 25 84 857 Cel. 948 596 295
Mi Web: www.gagoarenascesar.webnode.es



ANEXO N° 2

**TEMA: “GLOBALISMO, TERCER Y ÚLTIMO PERÍODO DE LA SOCIEDAD
CONTEMPORÁNEA”**

ESCUELA SUPERIOR DE INNOVACIÓN ESTRATÉGICA



César Gago Arenas
Ingeniero Mecánico Electricista / Reg. CIP 40136
Post Grado en Ingeniería de Sistemas
Magíster en Ciencias de la Educación con mención en Docencia Universitaria
Consultoría/Diseño/Supervisión/Construcción
Telefax.: 25 84 857 Cel. 948 596 295
Mi Web: www.gagoarenascesar.webnode.es



ANEXO N° 3

PERIFL DEL MSC. ING. CÉSAR GAGO ARENAS



César Gago Arenas
Ingeniero Mecánico Electricista / Reg. CIP 40136
Post Grado en Ingeniería de Sistemas
Magíster en Ciencias de la Educación con mención en Docencia Universitaria
Consultoría/Diseño/Supervisión/Construcción
Telefax.: 25 84 857 Cel. 948 596 295
Mi Web: www.gagoarenascesar.webnode.es



Mi Perfil

CÉSAR GAGO ARENAS

Ingeniero Mecánico Electricista
Registro del Colegio de Ingenieros N° 40136



Soy **Ingeniero Mecánico Electricista** graduado en la Universidad Nacional de Ingeniería (UNI), tengo estudios de **Maestría en Ingeniería de Sistemas** en la misma universidad, **Maestro en Ciencia de la Educación con Mención en Docencia Universitaria**; por la Universidad Nacional de Educación "Enrique Guzmán y Valle" y tengo los siguientes Diplomados: **Diplomado en Gestión de Proyectos**; de la Escuela de Postgrado de la Universidad Nacional de Trujillo; **Diplomado en Derecho de La Energía del Instituto de Capacitación en Derecho, Empresa y Gestión (ICADG)**. **Curso de Actualización Socio Política** en la Escuela Superior de Innovación Estratégica; Titulado: "GLOBALISMO, TERCER Y ÚLTIMO PERÍODO DE LA SOCIEDAD CONTEMPORÁNEA"

Más de **35 años de experiencia profesional en el sector eléctrico**, Ex Docente Universitario (de 1987-1994). Desde al año 2001 a la fecha es **Consultor - Supervisor** Independiente como persona natural; de los cuales 21 años son servicios brindados al **Organismo Supervisor de la Inversión en Energía y Minería (OSINERGMIN)** a nivel nacional; actualmente, también, ejerce la **Docencia como Profesor a tiempo Parcial** en la Universidad Tecnológica del Perú y en el Departamento de Electricidad y Electrónica de TECSUP.

Contactar al Ing. César Gago Arenas:

Celular N° 948 596 295

Email: gagoarenascesar@gmail.com

Mi página web: www.gagoarenascesar.webnode.es



César Gago Arenas
Ingeniero Mecánico Electricista / Reg. CIP 40136
Post Grado en Ingeniería de Sistemas
Magíster en Ciencias de la Educación con mención en Docencia Universitaria
Consultoría/Diseño/Supervisión/Construcción
Telefax.: 25 84 857 Cel. 948 596 295
Mi Web: www.gagoarenascesar.webnode.es



ANEXO N° 4

GRAN CONVOCATORIA DE PRE CANDIDATOS A LA ALCALDÍA Y REGIDORES EN LOS DISTRITOS DE LA PROVINCIA DE YAUYOS



GRAN CONVOCATORIA DE PRE CANDIDATOS A LA ALCALDÍA Y REGIDORES EN LOS DISTRITOS DE LA PROVINCIA DE YAUYOS

PARTIDO POLÍTICO “FE EN EL PERÚ”

Reconocida mediante **RESOLUCION N° 000017-2023-DNROP/JNE** de fecha 14 de febrero de 2023.

Líder y Presidente del Partido Político “**Fe en el Perú**”:

Dr. Álvaro Gonzalo Paz de la Barra Freigeiro

El Partido Político Fe en el Perú; está en PROCESO DE SELECCIÓN E INSCRIPCIÓN DE PRECANDIDATOS A LA ALCALDÍA Y REGIDORES en los diferentes Distritos de la Provincia de Yauyos.

“Fe en el Perú” es un partido político con programa incluyente, que **promueve la participación y la formación innovadora para el desarrollo de líderes transformadores que generen un impacto social**. Enfocado a ciudadanos con actitud de aprender e innovar los modos de producción en los distritos de nuestra provincia de Yauyos.

¡Te estamos buscando a ti!

Sabemos que el potencial de **liderazgo no depende de raza, credo o familia**, y que la diversidad nos enriquece a todos, por ello, en el marco de nuestros objetivos sociales, anunciamos la CONVOCATORIA DE PRE CANDIDATOS A LA ALCALDÍA Y REGIDORES en los diferentes Distritos la Provincia e Yauyos, el cual busca potenciar la participación, la formación y el desarrollo de ciudadanos yauyinos.

Queremos que esta oportunidad represente, adicionalmente, un compromiso de reciprocidad moral, para que cuando logren sus objetivos y triunfen, apoyen también a otros



César Gago Arenas
Ingeniero Mecánico Electricista / Reg. CIP 40136
Post Grado en Ingeniería de Sistemas
Magíster en Ciencias de la Educación con mención en Docencia Universitaria
Consultoría/Diseño/Supervisión/Construcción
Telefax.: 25 84 857 Cel. 948 596 295
Mi Web: www.gagoarenascesar.webnode.es



jóvenes. Sólo así podremos **formar líderes con el compromiso y la convicción** de que no únicamente hay que generar valor, sino que hay que compartirlo.

“Fe en el Perú” es también, una muestra clara de nuestro compromiso de **ser una organización política abierta e incluyente que contribuya a la transformación de nuestra provincia**. Queremos atraer a los mejores y más talentosos ciudadanos, sin importar su condición económica o social. Estamos convencidos de que la diversidad nos enriquece a todos al fortalecer la pluralidad e inclusión de ciudadanos con sueños e ideales de cambio.

Ciudadano yauyino:

Nada ni nadie va a transformar a Yauyos más que el trabajo coordinado de todos los ciudadanos y actores de la sociedad yauyina; por eso, **los invitamos a sumarse a esta organización política** y luchar por abrir cada vez más oportunidades a ciudadanos con gran potencial de liderazgo en toda la provincia.

Si, tu sangre y/o tu ADN está compuesto por:

100% espíritu de servicio	100% espíritu de progreso
100% espíritu de equipo	100% espíritu de innovador

¡Esta es tu oportunidad!

¡Nuestra sangre y/o nuestro ADN, nos hace una familia diferente!

¡Lo mejor está aún por venir! Únete a este gran movimiento de oportunidades y transformación del Partido Político “FE EN EL PERÚ”.

Yauyos – Lima – Perú; mayo 2024



César Gago Arenas
Ingeniero Mecánico Electricista / Reg. CIP 40136
Post Grado en Ingeniería de Sistemas
Magíster en Ciencias de la Educación con mención en Docencia Universitaria
Consultoría/Diseño/Supervisión/Construcción
Telefax.: 25 84 857 Cel. 948 596 295
Mi Web: www.gagoarenascesar.webnode.es



INSCRIPCIONES al WhatsApp N° 948 596 295 o al correo electrónico

cpy.feenelperu@gmail.com

Enviar los siguientes datos:

Apellidos y nombres :

N° de DNI :

Celular N° :

Distrito al que perteneces:

También puedes registrarte en el siguiente enlace (Base de Dato de Fe en el Perú – Yauyos):

<https://forms.gle/2zRCakLjmwJECmvU8>

Enlace para unirse al Grupo WhatsApp del Comité Provincial Yauyos del partido político “Fe en el Perú”

<https://chat.whatsapp.com/DtqtzUYQUto5xBxd5qArGW>

Búscanos en el facebook:

<https://www.facebook.com/profile.php?id=100090945818599>

O buscar con el nombre de “Comité Ejecutivo Provincia de Yauyos”

Mayor información al WhatsApp del Celular N° 948 596 295

Organizador – Responsable :

Comité Ejecutivo Provincial de Yauyos del partido político “FE EN EL PERÚ”

Ing. César Gago Arenas
Cel. 948 596 295
Coordinador Provincial de Yauyos
Partido Político Fe en el Perú

Yauyos – Lima – Perú; junio de 2024



César Gago Arenas
Ingeniero Mecánico Electricista / Reg. CIP 40136
Post Grado en Ingeniería de Sistemas
Magíster en Ciencias de la Educación con mención en Docencia Universitaria
Consultoría/Diseño/Supervisión/Construcción
Telefax.: 25 84 857 Cel. 948 596 295
Mi Web: www.gagoarenascesar.webnode.es



ANEXO N° 5

REFLEXIONES PARA MEDITAR



REFLEXIONES PARA MEDITAR

La meditación es una práctica milenaria que permite **dominar la mente** y al mismo tiempo **alcanzar un estado de conciencia plena**.

La **importancia de la meditación** reside en que es una de las prácticas más simples y económicas de autocuidado. Es una manera perfecta de dedicarte unos minutos al día que te servirá para recargarte de energía, conocerte mejor y estar más presente en tu día a día.

Beneficios físicos de la meditación

1. Fortalece el sistema inmunológico
2. Desarrolla la inteligencia emocional
3. Incrementa la atención y la concentración
4. Aumenta la memoria
5. Ayuda a aliviar el dolor

Beneficios mentales de la meditación

1. Alivia el estrés, la ansiedad y la depresión
2. Incrementa la productividad
3. Autoconocimiento
4. Aumenta la capacidad de enfrentar desafíos
5. Desarrolla la empatía

Nacemos seres humanos y a lo largo de nuestra vida hay que alimentarnos en forma integral y completo en nuestras dimensiones física, emocional, espiritual e intelectual de la existencia humana, hasta convertirnos en personas en toda la extensión de la palabra. Considero que nuestra inteligencia racional, inteligencia espiritual y nuestra inteligencia emocional; requiere de pastilla diarias para mejorar nuestra actitud como seres humanos; a continuación es oportuno repasar algunas citas célebres de ilustres personajes:



De Albert Einstein:

Si al principio la idea no es absurda, entonces no hay esperanza para ella.

La palabra progreso no tiene ningún sentido mientras haya niños infelices.

El mundo no está amenazado por las malas personas, sino por aquellos que permiten la maldad.

El mundo que hemos creado es un proceso de nuestro pensamiento. No se puede cambiar sin cambiar nuestra forma de pensar.

No es posible mantener la paz usando la fuerza; la paz sólo se puede lograr mediante la comprensión.

Trata de no ser un hombre de éxito. En lugar de eso trata de convertirte en un hombre de valor.

Mi ideal político es el democrático. Todo el mundo debe ser respetado como persona y nadie debe ser divinizado, ni marginado y peor aún humillado.

Si A es el éxito en la vida, entonces $A = X + Y + Z$. Donde X es trabajo, Y es placer y Z es mantener la boca cerrada.

Todos sabemos que la luz viaja más rápido que el sonido. Es por eso, que algunas personas parecen brillantes hasta que las escuchamos hablar.

De Stephen Hawking:

El gobierno funciona mejor bajo la luz del escrutinio público. En ausencia de tal escrutinio, se producen abusos.

La inteligencia es la habilidad de adaptarse a los cambios.

“No le tengo miedo a la muerte, pero yo no tengo prisa en morir. Tengo tantas cosas que quiero hacer antes”.



Estamos en peligro de destruirnos a nosotros mismos por nuestra codicia y estupidez. No podemos quedarnos mirando sólo hacia nosotros. en un planeta pequeño y cada vez más contaminado y superpoblado.

Todos pueden disfrutar de una vida de ocio y lujoso; si se comparte la riqueza producida por las máquinas, o la mayoría de la gente puede terminar miserablemente pobre; si los dueños de las máquinas trabajan exitosamente contra la redistribución de la riqueza.

De Confucio:

"La ignorancia es la noche del espíritu, pero una noche sin luna y sin estrellas".

Otros:

«La unidad e integración de nuestros pueblos no es simple quimera (sueños) de los hombres; sino inexorable decreto del destino», Simón Bolívar.

"Ya no hay países ricos y pobres, lo que hay son países bien administrados y mal administrados" (Peter Druker)

"El futuro tiene muchos nombres: para los débiles es lo inalcanzable, para los temerosos lo desconocido, para los valientes es la oportunidad".

"Diseñar y/o Proyectar el futuro depende, sobre todo, de la lucidez y de la profundidad de nuestra conciencia sobre el pasado (nuestra historia) y el presente: Conocer lo bueno, lo malo y los horrores de la sociedad."

"Las nuevas generaciones, los niños y jóvenes del Perú y América, deben saber lo que ha costado la Libertad y la Independencia."

"Enfoque de vida holístico de la existencia humana"

Los seres humanos siempre han sentido curiosidad por el significado de la vida y cómo vivirla al máximo. El enfoque de la vida humana es una perspectiva holística que busca comprender la experiencia humana en su totalidad. Tiene en cuenta las dimensiones física, emocional, espiritual e intelectual de la existencia humana. Este enfoque



reconoce que los seres humanos no son simplemente organismos biológicos sino también seres sociales, culturales y espirituales. Por tanto, es necesario considerar todos los aspectos de la vida humana para lograr una existencia equilibrada y plena”

“Conflicto entre utopía y razón

En suma, nuestra mentalidad consumista hoy dominante y cada vez más globalizada, tanto en economía como en política, no es capaz de responder a los retos globales que pesan sobre el futuro de la humanidad.

El capitalismo neoliberal hoy radicalizado socava la convivencia pacífica al agrandar las desigualdades y hacer cada vez más difícil la democracia. Por otra parte, la máquina de producción y consumo marcha incontroladamente hacia la destrucción progresiva de las condiciones materiales de supervivencia, y es ingenuo pensar que vaya a detenerse para cambiar su velocidad y su rumbo. ¿Significa esto una crítica retrógrada al capitalismo y a la tecnificación? Pues no necesariamente. **Lo que se debería plantear es la cuestión de cómo continuar mejorando las condiciones de vida de más gente sin hundirla en un modelo productivista-consumista “utópico”**, y este objetivo significa en este contexto entonces disparatado, engañoso, mítico y nefasto para la humanidad y para el planeta. **Hoy la economía es mundial, como lo es también la protección del medio ambiente, la necesidad de justicia social, la defensa de los derechos humanos, y tantas otras cosas más.** Por ello los retos son grandes, porque no se trata sólo de cambiar la mentalidad, sino, más aún, de cambiar la forma de vivir de casi todo el mundo. Y esto no es en absoluto probable que vaya a suceder.

No obstante, deberían encontrarse cuanto antes alternativas, y trabajar en medidas de reorganización y de autoprotección, en lugar de mirar sólo el corto plazo. **La utopía del crecimiento económico y tecnológico indefinidos tiene una fuerte carga emotiva con poderes motivacionales profundos, y ha arraigado en la mentalidad de los individuos de ya casi la totalidad del planeta determinando en gran medida sus ideas, expectativas y acciones al margen de las reglas lógicas que funcionan en el nivel de lo racional o de lo consciente.**



En este sentido se constata un conflicto importante entre utopía y razón. Pues aunque es posible reconocer el valor proyectivo de la imaginación utópica y su fuerza persuasiva, desde una apuesta clara por la razón estas fantasías deberían desenmascararse como pertenecientes al puro ámbito de los prejuicios, de las ilusiones infantiles y de las creencias infundadas nada inocuas”

*“El mundo ha cambiado esencial y radicalmente los últimos 50 años, más de lo que ha cambiado en los 2,000 años precedentes, pero las teorías explicativas y constructivas de la realidad no lo han hecho de la misma manera. He ahí el problema. **Estamos frente a la crisis de autodestrucción del Globalismo (décadas 2010 – 2030) y frente a la crisis de surgimiento de una nueva época, el Poscapitalismo, la IV Revolución Industrial o Tecnocracia, la llamada Sociedad del Conocimiento.** Estas crisis explican la impotencia política, así como la violencia y el caos social. ¿Qué hacer?*

“Lo grandioso del actual momento histórico de transición entre Capitalismo y Tecnocracia, pues, es el resurgimiento del saber productivo, la Autosuficiencia local, la Autogestión social y la Autonomía (la triple AAA) como factores sistémicos cruciales del desarrollo humano”; tenemos la obligación de iniciar este cambio.

“El día en el que los honorables ciudadanos peruanos sean conscientes de la importancia de la verdadera política, y tomen cartas en los asuntos de nuestra sociedad, ese día Perú empezará a cambiar” (Ing. Ramón Espinoza Guerrero)

*“Sin solidaridad los seres humanos somos, como eslabones de cadena sueltos. En tanto que trabajando unidos, actuando en conjunto, uniendo nuestras fuerzas en forma colectiva somos realmente una **SOCIEDAD** (...).*

Si actuamos individualmente seremos presas de los grupos de poder económicamente concentrados que impone e impondrán políticas, conductas, hábitos y destinos en función de sus intereses de poder, riqueza y hegemonía”

“Una de las pocas cosas que cambia en la vida: es la ACTITUD”.



“LOS TRES GIGANTES:

Lucho contra tres gigantes, querido Sancho; estos son:

- *EL MIEDO, que tiene fuerte raigambre y que se apodera de los seres y los sujeta para que no vayan más allá del muro de lo socialmente permitido o admitido.*
- *LA INJUSTICIA, que subyace en el mundo disfrazada de justicia general, pero que es una justicia instaurada por unos pocos para defender mezquinos y egoístas intereses.*
- *Y LA IGNORANCIA, que anda también vestida o disfrazada de conocimiento y que embauca a los seres para que crean saber, cuando, no saben en realidad y que crean estar en lo cierto cuando no lo están. Esta ignorancia, disfrazada de conocimiento, hace mucho daño, e impide a los seres ir más allá en la línea de conocer realmente y conocerse". (Párrafo detallado por Miguel de Cervantes; en su obra “Don Quijote de la Mancha.”)*

“No más políticos pobres de conocimiento, pobres de experiencia, pobres de liderazgo y pobres de convicción y pasión; en un país lleno y rico de oportunidades”.

“No sólo el haber nacido en el Perú es suficiente para ser peruano, porque este pedazo del paraíso que la madre naturaleza puso en la tierra y nos lo regaló para vivirlo, exige un sentimiento, un compromiso, una pasión y una actitud para serlo y para vivirlo...”

(Theodore Dale)

“Ser peruano es... rebelarse como Túpac Amaru, decirle basta a la injusticia y al abuso, volviendo la carne eterna cuando se entrega el alma en la lucha justa y sabiendo que ni los potros salvajes, ni los que tienen poder, podrán doblegarnos cuando se entrega la vida entera, para servir y darle futuro a la nuevas generaciones...” (Theodore Dale)

“Con la espada de mi conciencia, en una mano y con el escudo del honor, en la otra; ejecutaré el compromiso personal de participar en el activismo político y en el quehacer político para Promover, Organizar y dirigir actividades políticas, sociales, culturales. Al final no importa si es la gloria o la hoguera lo que nos espera. Lo importante es solo eso. Hacer cosas, innovar y avanzar”

M.Sc. Ing. César Gago Arenas
Lima - Perú, junio de 2024



César Gago Arenas
Ingeniero Mecánico Electricista / Reg. CIP 40136
Post Grado en Ingeniería de Sistemas
Magíster en Ciencias de la Educación con mención en Docencia Universitaria
Consultoría/Diseño/Supervisión/Construcción
Telefax.: 25 84 857 Cel. 948 596 295
Mi Web: www.gagoarenascesar.webnode.es

